

BULLETIN MUNICIPAL N° 27



Octobre/Novembre 2017
Octobre/Novembre 2017

MURAT-LE-QUAIRE

Diffusé gratuitement
Reproduction et vente interdite
Rédaction, réalisation et impression
Mairie de Murat-le-Quaire

Le mot du Maire

L'Etat se désengage de plus en plus. Après la diminution des dotations de fonctionnement, c'est la baisse des crédits d'investissement, mais aussi le gel des crédits dédiés à la ruralité et la suppression des contrats aidés.

Avec la fin de ces contrats, les associations ne vont plus pouvoir fonctionner. C'est le cas du musée de la Toinette qui a toujours bénéficié de ces aides. L'année 2018 va donc être une année difficile pour cette association.

La saison estivale est terminée, c'est l'heure du bilan.

Cette année la fréquentation touristique de notre village a été sensiblement la même qu'en 2016. Ceci malgré une météo peu favorable. Nous avons eu des périodes de fortes chaleurs, mais également des journées très froides. Nous assistons de plus en plus à un dérèglement climatique.

A la suite du passage de l'ouragan Irma qui a frappé si douloureusement Saint Barthélémy et Saint Martin, puis de l'ouragan Maria sur la Guadeloupe, j'espère que cela fera prendre conscience à certains dirigeants politiques de grandes puissances l'intérêt d'agir pour le bien de la planète.

Je tiens à remercier tous les bénévoles de Murat en Fête pour les manifestations organisées tout au long de l'été qui ont attiré un nombreux public.

Merci également aux employés municipaux qui ont du monter et démonter les chapiteaux et mettre en place toute la logistique pour que ces fêtes soient une réussite.



INFORMATIONS

Puy de S E L

Système d'Echange Local de La Bourboule et alentours

Chers Muratoises et Muratois, vous avez un SEL dans votre commune, profitez-en !

Un SEL (Système d'Echanges Local) est un groupement de personnes qui échangent librement des services, des savoirs et des biens, sans contrepartie financière mais moyennant le crédit ou le débit de leur compte par un système de points appelés « grains de sel ». Nous échangeons des biens et des services entre adhérents du SEL sans contrepartie financière.

Voici quelques exemples illustrés afin de mieux visualiser comment fonctionne le SEL :



et ainsi de suite...

Les valeurs du SEL sont basées sur la solidarité et le lien social. **Chaque personne a des capacités utiles à une autre personne.**

« Je donne, je reçois » !

Journée conviviale afin d'échanger ensemble.

Pour en savoir plus, vous pouvez consulter notre page internet sur le site de la mairie de la Bourboule (ville-labourboule.com rubrique Vie associative/Associations diverses) ou nous contacter par téléphone au 06 36 91 59 62.

Nous sommes déjà 30 adhérents avec plus de 100 annonces différentes pour des échanges de services, de savoirs et de biens. Si vous voulez rencontrer des gens sympathiques et échanger des biens et des services dans un esprit convivial et solidaire, rejoignez-nous !

Contact : 06 36 91 59 62 ou par mail : puydesel@gmail.com

LES INSECTES CHANGENT-ILS DE COMPORTEMENT SELON LA TEMPERATURE ?

Pour les personnes intéressées par tout ce qui concerne le changement climatique, Joffrey Moiroux, Maître de conférences à l'Université d'Avignon, Spécialisé dans les réponses psychologiques et comportementales des insectes à la température a donné une conférence « Grand Public » à l'Université d'Avignon le 27 Avril 2017.

L'Université d'Avignon a organisé cette conférence dans le cadre de sa mission de diffusion et de vulgarisation de la culture scientifique et vous pourrez donc en retrouver l'intégralité filmée en ligne en tapant : Les Midisciences, Joffrey Moiroux.

En effet, la littérature regorge d'études montrant l'effet de la température sur la psychologie des insectes, mais les exemples d'effets sur leur comportement sont plus rares. Cette conférence a donc été l'occasion de survoler les travaux portant sur cette thématique et de déterminer si les insectes adaptent réellement leurs prises de décision à la température ou si ces changements sont la résultante d'effets purement psychologiques.

Les possibles effets des changements climatiques sur l'agriculture via des modifications des comportements des ravageurs et auxiliaires des cultures ont également été discutés.

Au cours de ses trois années de post-doctorat à l'université de Montréal, le thème principal des recherches de Joffrey était : » quelles sont les espèces de ravageurs de soja qui pourraient venir s'établir à Québec dans les années à venir en raison des changements climatiques ? »

« Il est de toute première importance de bien désigner les insectes nuisibles et utiles présents dans les champs afin d'adopter une stratégie appropriée de gestion des ennemis des cultures » estime Joffrey. En parallèle à son poste de Maître de conférences, Joffrey Moiroux travaille également sur les **alternatives aux pesticides**.

INFORMATION

Démission premier adjoint

Par courrier en date de fin septembre, le Préfet du Puy-de-Dôme a accepté la démission de Francis CHRISTIAENS.

Le Conseil Municipal devra se réunir afin de pourvoir au remplacement du poste de premier adjoint qu'occupait Francis.

Travaux

Chemin des « prés clots »

La chaussée du chemin des « prés clots », entre le Pessy et les Vergne a été élargie et empierrée.

Les travaux concernant les réseaux sont en cours.



Périmètres de protection des captages

Le périmètre de protection de la Banne (près de la cabane du Berger) a été réalisé.

Réservoirs d'eau potable

La désinfection des réservoirs d'alimentation en eau potable a été effectuée et est maintenant terminée. Un débroussaillage a également été fait, par les employés municipaux, autour du réservoir de l'Usclade.

Le Pessy

Un petit parking a été réalisé impasse des sorbiers au Pessy par l'entreprise Lemonnier pour un montant de 2 334 € HT²



Finances

Frais scolaires

Cette année les frais scolaires se sont élevés à la somme de 13 800 €.

En effet la commune de La Bourboule a fixé pour 2017 les tarifs des frais scolaires suivants :

- 1 000 € par élève de maternelle
- 600 € par élève de primaire

En 2017 nous avons eu 7 élèves en classe de maternelle et 12 élèves en classe de primaire.

En ce qui concerne les frais de **cantine scolaire**, la commune de Murat-le-Quaire a également voté une participation **de 0.50 € par repas**, quelle que soit l'école fréquentée par l'élève.

Le montant alloué aux familles en 2016 pour la cantine s'est élevé à la somme de 552.50 €.

Pêche

La recette de la vente de carte de pêche pour la saison 2017 s'élève à 7 405 €.

Cette année les cartes de pêche ont été vendues à la Mairie, mais ce lieu reste toutefois problématique, à cause des heures d'ouverture, pour les personnes qui arrivent le samedi et souhaitent pêcher durant le week-end.

La Commission doit se réunir afin de trouver une solution à ce problème avant la prochaine saison.

FPIC

Le Fonds national de péréquation des ressources intercommunales et communales (FPIC) qui consiste à prélever une partie des ressources de certaines intercommunalités et communes pour la reverser à des intercommunalités et communes moins favorisées a plus que doublé en quatre ans.

Le tableau ci-dessous indique les montants que la Commune de Murat-le-Quaire a dû verser à ce titre.

2014	2015	2016	2017
8 522 €	11 918 €	17 568 €	18 268 €

LES Brèves

Camping « Les Couderts »

Le camping municipal « Les Couderts » s'est vu sélectionné pour l'émission de TF1 « Bienvenue au camping ». Ce choix très apprécié par la municipalité et les Muratois a permis de mieux faire connaître notre camping bien au-delà de notre territoire.



Une équipe de la chaîne de télévision est venue tourner, en présence d'une soixantaine de villageois, en vue de la diffusion de l'émission en août dernier. Ce fut une expérience hors du commun qui s'est déroulée dans une ambiance animée très sympathique.

Nous remercions Olivier PAPON et Magdeleine PAPIN pour leur implication et leur participation à cette émission.

Installation d'un C. A. O.

Le Mardi 26 septembre à 18 h a eu lieu une réunion d'information concernant l'installation d'un CAO (**Centre d'Accueil & d'Orientation**) pour les migrants.



Un CAO est une structure d'hébergement temporaire, à destination des migrants, mise en place en octobre 2015 par la France pour faire face à la crise migratoire en Europe

Ce centre, loué à l'Etat par un particulier, sera installé dans le bâtiment « le temps des copains ». Il accueillera à partir de début Octobre un quarantaine de migrants de différentes nationalités. Ce sera principalement des hommes de 18 à 35 ans.

Le CAO a pour but de les accompagner dans leurs premières démarches de demande d'asile afin de leur proposer à terme une place dans un Centre d'accueil de demandeurs d'asile (CADA), une structure beaucoup plus stable et adaptée aux demandeurs d'asile.

L'Association chargée de gérer ce Centre recherche des bénévoles qui puissent, soit leur apprendre les rudiments du français, soit à faire la cuisine etc.

Les personnes intéressées peuvent prendre contact avec la Mairie qui leur donnera les coordonnées de l'Association.

Compteurs d'eau

Le relevé des compteurs d'eau par les employés communaux est **actuellement en cours**.

La municipalité tient à rappeler que les personnes absentes au moment du passage des employés ou susceptibles de l'être et n'ayant pas fourni le relevé de leur compteur (voir modèle de relevé au bas de la page) seront taxées suivant les modalités ci-dessous.

POLICE DE L'EAU



Par délibération en date du 24 novembre 2014, le Conseil Municipal (à l'unanimité des membres présents) a décidé de modifier la police de l'eau.

En effet, il a été souligné que beaucoup de compteurs d'eau des résidences secondaires étant à l'intérieur des bâtiments, ceux-ci ne peuvent être relevés lors du passage du fontainier. Un forfait de 15 m3 était jusqu'alors appliqué, mais certaines résidences sont louées et la consommation réelle est plus importante.

Il a donc été décidé d'établir un forfait de 50 m3 pour tous les propriétaires dont le compteur n'a pas pu être relevé du fait qu'il n'est pas accessible.

Toutefois, si le relevé de ce compteur a été communiqué par le redevable avant la période de facturation, l'index transmis sera pris en compte.

Vous pourrez retrouver l'intégralité du règlement de la police générale des eaux sur le site de la Commune www.murat-le-quaire.fr

Pour les personnes concernées par cet article, il est possible de compléter et transmettre le coupon ci-dessous au secrétariat de la Mairie de Murat-le-Quaire 63150 avant la période de facturation (*octobre-novembre*).

COMMUNE DE MURAT LE QUAIRE 63150

SERVICE DES EAUX

RELEVÉ DE LA CONSOMMATION

Période : _____

M _____

Index nouveau _____ m3

Index précédent _____ m3

Observations :

Cet imprimé peut être complété et transmis à la Mairie de Murat-le-Quaire, soit par courrier, soit par mail à l'adresse : mairie.mlquaire@wanadoo.fr

Vie Associative

Les Ailes Silencieuses

« Ca plane à la Banne d'Ordanche »

Les « Ailes Silencieuses » animent les pentes de la banne d'Ordanche, en harmonie avec l'estive.

Cofondée le 6 octobre 1985 par R. SCHUTZ (directeur de l'office de tourisme de Murat-Le Quaire) et Raymond CHEVALIER, cette association loi de 1901, affiliée à la FFAM (Fédération Française d'Aéromodélisme) et reconnue par « Jeunesse et sports », a pour vocation de promouvoir la pratique de l'aéromodélisme en vol de pente télépiloté à vue.



Elle regroupe une quarantaine de membres, passionnés de construction et de pilotage de planeurs ou moto-planeurs radiocommandés, et accueille chaque année plus de deux-cents modélistes venus de toute la France et des pays européens limitrophes (Belgique, Allemagne, Angleterre,...), sans compter de nombreux touristes et promeneurs qui, tout en contemplant le paysage fabuleux du Massif du Sancy et des environs, se plaisent à regarder les évolutions des aéromodèles, tant en vol dynamique (face au vent) que thermique (dans une ascendance), et à écouter leur sifflement lors de prise de vitesse ou d'évolution acrobatiques.

Chaque été les « Ailes Silencieuses » organisent diverses manifestations, et recrutent un animateur pour :

- l'accueil,
- le conseil ou la formation des aéromodélistes au vol de pente,
- leur indiquer le site de vol le plus adapté,
- leur faire respecter les consignes de sécurité et leur rappeler les règles en vigueur au sein de l'estive ovine.

L'été 2017 fut ainsi l'occasion d'organiser :

- **les 29 et 30 juillet** un « concours national type F3B » regroupant 11 concurrents qui devaient réaliser avec le même planeur **trois épreuves** sur quatre manches après une

mise en altitude au treuil électrique : une « **durée** » de 10 minutes avec précision d'atterrissage sur une cible, puis une « **distance** » consistant à effectuer le maximum d'aller et retour entre deux bases distantes de 150m, et enfin une « **vitesse** » consistant à effectuer entre ces mêmes bases deux aller et retour en un temps minimum. Le meilleur temps fut de 16 secondes à savoir une vitesse moyenne de 150 km/h soit une vitesse de pointe des planeurs dépassant les 200 km/h.

- *les 7 et 8 août* des « portes ouvertes » ayant pour but une initiation à l'aéromodélisme et de présenter les activités des AS aux visiteurs et promeneurs venus de toute la France (plus de 15 départements). Malgré une météo peu favorable plus de 60 visiteurs ont été accueillis au local ou sur la pente, dont 12 ont pratiqué du pilotage sur simulateur le matin, et 22 ont piloté sur la pente en double commande l'après-midi avec l'aide de 6 moniteurs.

- Des rendez-vous ont été pris avec quelques familles afin que notre animateur puisse compléter cette initiation les jours suivants dans des conditions plus favorables.

« Toutes ces activités ne seraient possibles sans l'aide des bénévoles de l'association, l'implication et le professionnalisme de Jacques notre animateur, et le soutien de la Mairie de Murat-le-Quaire qui notamment met à notre disposition le local » déclare notre nouveau président Christophe Fernandez (Raymond CHEVALIER ayant souhaité passer la main après plus de 30 années de dévouement à notre association).

Pour tout renseignement Site : www.ails-silencieuses.fr



BANNE BOOTS DANCERS

Notre fête western organisée cette année le 6 Août dernier a été un grand succès.

Un beau soleil, beaucoup de monde puisque nous avons vendu plus de 200 repas, animations au top et surtout beaucoup de danses country.

A noter la présence de plusieurs clubs de la région qui ont apprécié notre playliste jusque tard dans la soirée.



Un grand merci à tous les membres de notre Club ainsi qu'à leurs conjoints sans qui cette manifestation ne pourrait avoir lieu (sans oublier le coup de main de Jean-François bien sûr).

Pour les manifestations à venir, nous danserons comme l'année dernière pour le secours catholique pour les fêtes de fin d'année.

Nous participerons également à la soirée organisée dans le mois de novembre avec d'autres associations à la salle polyvalente de La Bourboule pour les personnes sinistrées suite au cyclone.

MURAT EN FETE

15 Juillet 2017 : Murat Fantastique "La Quête de la Licorne"

La journée a démarré à 2 h du matin par la mise en route du four à pain.

Notre équipe de bénévoles « four à pain » répond toujours présente et c'est toujours avec bonne humeur même si le réveil est difficile.



Puis la quête de la licorne a commencé en début d'après midi. Familles et groupes d'enfants ont participé à la chasse aux trésors.

Un spectacle fantastique de rapaces a eu lieu tout l'après midi.

Vers 18 h une parade a eu lieu dans la cours de la mairie avec tous les participants accompagnés de la licorne.



La préparation des décors de cette manifestation démarre 5 mois avant. Merci à ceux qui préparent la décoration les soirs et les weekends.

La journée s'est terminée par un repas (jambon à la broche). 193 repas ont été servis avant le bal celtique avec le groupe Keltas. Les convives ont pu danser sur la paille étalée dans la cours de la mairie.

22 et 23 Juillet : La Montée Historique Fête ses 5 ans

La Montée Historique est organisée en partenariat avec l'association CASH 63 "Club Anciennes Sportives Historiques".

Le samedi 75 pilotes étaient présents et le dimanche 65 pilotes. Beaucoup de pilotes sont fidèles et reviennent chaque année. Un clin d'œil particulier pour nos jeunes muratois qui viennent participer avec leurs voitures.



550 repas ont été servis durant les 2 jours. Ce fut une réussite totale.

La nouveauté a été la mise en place d'une navette pour véhiculer les visiteurs sur le parcours. A renouveler car cela a été beaucoup apprécié. Merci à Eric qui a conduit le bus tout le weekend.

Merci aussi à tous les bénévoles qui, après avoir assuré le bon déroulement de la montée historique, ont enchaîné sur la fête de village qui a eu lieu le samedi soir.

BRAVO !!!!! Petit rappel : cette manifestation nécessite 70 bénévoles !

22 Juillet 2017 : Fête de Village

Un barbecue géant a été organisé et 382 repas ont été servis.

La soirée a continué avec un bal orchestré par le groupe AMAZON et agrémenté par un magnifique feu d'artifice. Les bénévoles qui avaient passé la journée sur la montée historique, ont préparé et servi les repas, et aussi tenu les buvettes. Et tout le monde était présent le lendemain pour la deuxième journée « Montée Historique ». Merci !



26 Juillet et 9 Aout 2017 : Marchés d'Artisans

Les marchés d'Artisans sont une nouveauté et ont été mis en place autour du four à pain. La quinzaine d'artisans furent satisfaits et donc nous souhaitons passer à 4 journées durant l'été 2018.

Nous tenons à remercier Odette qui a eu cette excellente initiative.

15 Aout 2017 : Fête de Village

4 thèmes ont agrémenté cette journée : four à pain, vide grenier, miracle de la fontaine, et salon du livre

Le miracle de la fontaine a rassemblé toujours autant de monde pour goûter le vin rosé qui s'écoulait de la fontaine.

La confrérie des Compagnons du Bousset était présente pour défendre les vins d'Auvergne. Une vingtaine d'écrivains étaient installés dans les 2 salles de la mairie pour présenter leurs livres au public. Encore merci à Marie Christine Magnaud pour avoir préparé ce salon.



23 Septembre 2017

Pour la première fois nous avons organisé une bourse aux vêtements à la salle des fêtes où 15 exposants étaient présents.

A renouveler et encore merci à Nathalie Legarec et Karine Papon pour l'organisation de cette journée.

A noter dans vos agendas :

28 Octobre : Murhalloween

Cette année Murhalloween aura lieu au lac Pré Cohadon.

Le départ sera à 19 h au lac.

Il est indispensable de se munir d'une lampe, de chaussures de randonnée et de vêtements chauds.

Cette année le casse croute aura lieu au milieu de la balade.

Voir affiche ci jointe.

16 et 17 Décembre : Marché de Noël

17 Décembre : Arrivée du père Noël avec ses chiens de Traineau dans la cour de la mairie

Nouveaux bénévoles :

Nous tenons à saluer l'arrivée de nouveaux membres : Catherine Beauchemin et Pierre Tatinclaux.

C'est très bien de constater que de plus en plus de bénévoles de La Bourboule nous rejoignent ; Bienvenue à eux !

UN ENORME MERCI A TOUS LES BENEVOLES QUI S'IMPLIQUENT POUR L'ANIMATION DU VILLAGE !

MURAT AQUARELLE

L'Association « Murat Aquarelle » expose du 6 Octobre au 5 Novembre au rez-de-chaussée de la Mairie, Salle DUBOIS DEPAILLER.



ETAT-CIVIL

Naissance



Lyana FARIA

le 6 Septembre 2017

Jules GALEYRAND

le 14 Septembre 2017



Mariage

Laurent MALIGNE et PEYRAMAURE Annick

le 22 Juillet 2017

Décès



Marie Jeanne BRUGIERE Vve SUCHAIRE

le 24 Juin 2017

Simone PENARD Vve BEALLE

le 13 Septembre 2017